



Rememora la Cámara de Diputados el natalicio de José Revueltas



Se le reconoce como escritor revolucionario y activista político: diputada Luna Ayala (PAN)

Boletín No.3215

Rememora la Cámara de Diputados el natalicio de José Revueltas

- Se le reconoce como escritor revolucionario y activista político: diputada Luna Ayala (PAN)

En sesión presencial, la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento con motivo del natalicio de José Revueltas, en el apartado de efemérides.

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, expresó que el 20 de noviembre de 1914 nació en Durango, José Revueltas, a quien se le reconoce como un escritor revolucionario y activista-político.

Mencionó que a los 13 años, Revueltas abandonó la escuela, refugiándose en la Biblioteca Nacional, “lo que le permite conocer con fervor a autores como Fiódor Dostoyevski, Carlos Marx y Federico Engels”.



Además, compartió estudios con León Trotsky, quien lo invitó a integrarse al Partido Comunista Mexicano; participó en las huelgas de los trabajadores en Nuevo León, razón por la cual estuvo preso dos veces en las Islas Marías.

Esos sucesos, añadió la diputada Luna Ayala, dieron origen a su obra "Los muros de agua", libro que relata la situación de las personas que eran llevadas a ese penal.

En 1958, apoyó el movimiento ferrocarrilero por mejoras salariales y democracia sindical, situación por la cual "nuevamente es detenido". En 1968, fue miembro activo del Movimiento Estudiantil, "motivo por el cual es condenado a 16 años de prisión, en Lecumberri".

En 1969, dijo Luna Ayala, escribió su novela "El apando", considerada una de las obras maestras de la literatura mexicana del Siglo XX, en donde narra su experiencia en el Palacio de Lecumberri y las condiciones en las que vivían los presos. José Revueltas, agregó, falleció el 14 de abril de 1976.

"Su pluma dio fiel y doloroso testimonio de la forma en que el autoritarismo de un régimen político aniquila a la persona en su individualidad y en sus derechos: Memoria eterna para ese demócrata y literato mexicano", finalizó.